

# Aceptan refinanciar \$80 mil millones a México

México, D.F., agosto 18 (Latin-Reuter). Los Bancos internacionales se resignaron hoy a aceptar el pedido de México de refinanciación de gran parte de su deuda externa de 80 mil millones de dólares.

"¿Qué alternativa nos queda?", dijo un representante de un Banco europeo, que señaló que una cesación en los pagos, no sólo dejaría sin nada a los Bancos expuestos sino significaría también un posible golpe fatal para todo

el sistema financiero internacional.

El ministro de Finanzas, Jesús Silva Herzog, dijo anoche a los periodistas, que México esperaba extender el plazo de los vencimientos del próximo año, estimado en unos 17 mil millones de dólares, y que la respuesta inicial de los Bancos fue "positiva".

Añadió que México, que está en serias dificultades financieras, a pesar de sus riquezas petroleras, ha acudido al Fondo Monetario Internacional, en busca de refinanciación, la cual ascendería en cuatro mil millones de dólares en los años próximos.

La reacción inicial de los banqueros a la declaración de Silva Herzog, de una hora de duración, fue en general favorable, y uno de ellos dijo que esperaba que presentará a los acreedores extranjeros un programa de reestructuración, dentro de una semana, posiblemente en Nueva York.

Dijeron también que les resultaba alentador que México haya reunido 3.500 millones de dólares mediante va-

Pasa a la página 13

## Sacerdotes de Nicaragua se asilan en embajadas

Managua, agosto 18 (UPI). Un grupo de sacerdotes católicos acusados de alentar una revuelta armada estudiantil contra las autoridades de Nicaragua, que dejó un saldo de tres muertos, tomaron refugio en las embajadas de Costa Rica y España, dijeron funcionarios.

Funcionarios del gobierno de Nicaragua indicaron que el reverendo José Morataya, un sacerdote español y el padre José María

Pacheco, de Costa Rica, respaldaron la protesta de la ciudad de Masaya, situada 29 kilómetros al este de la capital.

Indicaron que otros tres sacerdotes fueron arrestados en vinculación con el tiroteo del lunes en la noche, pero se les permitió tomar refugio en la embajada de Costa Rica en Managua, donde también se encuentra Pacheco. Morataya se refugió en la sede

Pasa a la página 15



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA  
ESPOSA DE WALESA. Gdansk, Polonia. Agosto 18 (AP). La esposa del dirigente gremial y del sindicato Solidaridad, Lech Walesa, ora de rodillas por la salud de su esposo, detenido por las autoridades polacas, durante una Misa celebrada hoy en Gdansk.

# E.U. condenan ataques a católicos en Nicaragua

Washington, agosto 18 (UPI). Estados Unidos condenó hoy enérgicamente el hostigamiento de la Iglesia Católica por el gobierno sandinista de Nicaragua, denunciando que un sacerdote fue desnudado y fotografiado frente a una turba burlesca como parte de una campaña del gobierno izquierdista de ese país para intimidar al clero.

El vocero Alan Romberg dijo que "el incidente de la semana pasada con el padre Bismarck Carballo, portavoz de la jerarquía eclesiástica católica de Nicaragua, marcó un nuevo nivel en las tácticas represivas y de violencia del gobierno sandinista".

Carballo denunció que fue atacado por un hombre

cuando almorzaba con una amiga el 11 de agosto último en Managua.

"El padre Carballo fue secuestrado en una residencia privada, golpeado, desnudado y pasado ante una turba burlesca, mientras se tomaban fotografías de la escena", dijo Romberg.

"Posteriormente fue arrestado, se le negó autorización para ponerse en contacto con el arzobispado y se le encerró en una celda para someterlo a seis horas de interrogatorio mientras se hallaba todavía completamente desnudo.

Pasa a la página 15

## España restringe salida de capital

Madrid, agosto 18 (Latin-Reuter). El gobierno español impuso una restricción a los movimientos de capital hacia el exterior para reducir las presiones sobre sus reservas y sobre la peseta, que ese año perdió el 17 por ciento de su valor frente al dólar.

Funcionarios gubernamentales dijeron que la reintroducción de controles sobre las inversiones en títulos en moneda extranjera era necesaria, debido a la pronunciada aceleración del flujo de capitales al exterior.

La aceleración coincidió con una caída de unos 1.900 millones de dólares en oro y reservas de divisas en el primer semestre del año, y siguió a una reciente intervención activa del Banco Central de España, para sostener la peseta.

El flujo de capitales al exterior también se produjo en medio de lo que un banquero extranjero

Pasa a la página 13



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA  
ADELANTO DE \$1.000 MILLONES. México, agosto 18 (AP). El Ministro de Finanzas, de México, Jesús Silva Herzog, anuncia en rueda de prensa hoy, que México ha obtenido un adelanto de mil millones de dólares, de parte de los Estados Unidos, a cuenta de un incremento de embarques petroleros a ese país.

## En 40 países se vive mejor que en los E.U.

Filadelfia, agosto 18 (UPI). Ninguna nación puede superar a Estados Unidos en riqueza total, pero un investigador dice que otros 40 países son mejores para vivir, cuando se consideran todos los factores sociales.

Richard Estes, director de investigación de la Escuela de Trabajos Sociales de la Universidad de Pensilvania, en un estudio que compara la calidad de la vida en 107 naciones, 09,3 -Dinamarca en primer lugar- a Costa Rica, el

pais latinoamericano mejor clasificado, en el 22do., a Estados Unidos en el 41er.

Etiopía cierra la lista. Costa Rica aparece en el lugar 22, seguida por Cuba en el 26; Uruguay, 27; Venezuela, 28; Brasil, 29; Colombia en el 31; Paraguay el 34 y la Argentina en el 35.

Luego vienen Panamá en el 36, México, 37; República Dominicana 40; El Salvador, 45; Ecuador, 49; Bolivia 56; Chile, 58; Nicaragua 59, Honduras 61, Haití

Pasa a la página 15

## Plagiarios piden que Reagan condene aborto

Edwardsville, Estados Unidos, agosto 18 (UPI). El presidente Ronald Reagan debe denunciar hoy públicamente el aborto según las condiciones de una nota de rescate escrita por un grupo antiabortista que dice haber secuestrado a un médico peruano y a su esposa, regidores de una clínica para abortar, dijeron los diarios.

El periódico "St. Louis Post-Dispatch" señaló hoy que la carta ordena a las

autoridades que sigan sus instrucciones si quieren ver libres y sin daño al doctor Héctor Zevallos, y su esposa Rosalie Jean, la carta que no solicita dinero, está firmada por el grupo "Ejército de Dios".

Zevallos, de 53 años y oriundo del Perú, desapareció junto con su esposa el viernes.

Dirigentes oponentes al aborto no pudieron explicar por qué los secuestrados

Pasa a la página 19

## Breves Internacionales

### 300 soldados se unen al anticomunismo

Bangkok, agosto 18 (UPI). Unos 300 soldados, fuertemente armados del Khmer Rouge cruzaron la frontera y penetraron en Tailandia, donde pidieron a los sorprendidos guardias tailandeses que les ayudaran a unirse a la resistencia anticomunista camboyana, dijeron hoy fuentes allegadas.

Los desertores, entre los que figuraban varias mujeres, solicitaron permiso para unirse al pequeño pero creciente ejército del príncipe Norodom Sihanouk.

Un vocero del Comando Supremo tailandés confirmó que ayer a la noche 240 desertores del Khmer Rouge penetraron en Tailandia, donde fueron desarmados y devueltos a Camboya.

### Irak cañonea embarques de petróleo

Nicosia, agosto 18 (AP). La artillería iraquí cañoneó hoy las instalaciones de embarque de petróleo en la Isla de Kharg en el Golfo Pérsico, informó un portavoz militar iraquí.

Dijo que el cañoneo fue una "advertencia" a las fuerzas iraníes para que cesaran su bombardeo de los barrios

Pasa a la página 15



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA  
BUSCAN MINAS. Beirut, agosto 18 (AP). Miembros de la unidad de eliminación de explosivos del ejército libanés, continúan hoy, la búsqueda de minas colocadas con anterioridad por los guerrilleros palestinos,

para detener el avance israelí. Esta acción se desarrolla para que el sábado pueda comenzar la evacuación de los guerrilleros de la OLP.